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FECHA: Octubre 06 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Una NOCHE de mala suerte: MUEREN 2” 

 
“Aumentan en Hidalgo males del estómago” 

 “Van más de 600 casos de dengue en todo Hidalgo” 

 “Atropella, mata y escapa… pero lo capturan” 

 
“Inquieta al PT afiliación” 

 
“Niños migrantes… ¡Dejan escuela por el campo!” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“LLEGAN 203 MDP” 

 
“Supera expectativas la feria de Pachuca” 

 
“Autopista del Sol, sin remedio” 

 
“Eterniza el GDF refugio temporal” 

 “Aplazan tema petrolero en debate fiscal; nuevo régimen para Pemex” 

 
“Presidencia rechaza hacer consulta en reforma energética” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se genero información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-Morena Hidalgo confía en reunir 3 mil personas: El presidente de capacitación y formación política del 

Movimiento de Regeneración (Morena) Hidalgo, Héctor Legorreta Cantera, aseguró que para la siguiente asamblea 

constitutiva, del 13 de octubre, ahora sí alcanzarán a reunir a los tres mil simpatizantes para que el Instituto Federal 
Electoral (IFE) valide su asamblea. “La ocasión pasada hubo muchos compañeros que no contaban con su credencial 

actualizada, fueron como 700, a parte hubo compañeros que pensaron que era para hacer bola y decidieron no venir, 
muchos compañeros de esos ya están convocados y han confirmado que van a venir”, aseveró. Expresó que para el 

siguiente domingo estarán presentes integrantes de los 37 comités municipales de Morena en Plaza Juárez desde las 10 
de la mañana. “Los comités municipales están trabajando, los consejeros estatales también, Martí Batres al parecer se 

viene toda la semana que viene al estado de Hidalgo, todavía lo está valorando, el mismo Andrés Manuel va a grabar un 

video para invitar a los hidalguenses a que se sumen a la convocatoria que está realizando el Comité Estatal de Morena”, 
expuso. Indicó que el presidente del Consejo Nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador estará presente en la 

próxima asamblea constitutiva. “Los trabajos van bien, hay más organización, muchos compañeros que estaban 
desactivados se están reactivando”, dijo. Legorreta reiteró que hay confianza de que ahora sí reúnan las tres mil 

personas e incluso rebasen el límite para dar pie a su asamblea constitutiva. (Alejandro Reyes, pagina 11) 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/97092bcb0fa399b4c2ecd3c4bf6fc035
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/97092bcb0fa399b4c2ecd3c4bf6fc035
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/97092bcb0fa399b4c2ecd3c4bf6fc035
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/97092bcb0fa399b4c2ecd3c4bf6fc035
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Criterio-Insisten perredistas en frenar la reforma energética: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) 

estatal juntará firmas para frenar la reforma energética que impulsa el gobierno federal, mediante una consulta 

ciudadana que sería determinante en avalar o no las modificaciones a la Constitución Mexicana. Javier López Torres, 
secretario de Organización, señaló que para convocar esta consulta se tendrá que reunir 1.6 millones de firmas; es decir, 

2 por ciento del padrón electoral en México. Dicha campaña contempla a los 84 municipios del estado y no hay una meta 
como tal, por ello su estructura municipal estará solicitando el respaldo ciudadano para frenar la iniciativa del Ejecutivo 

federal. López Torres explicó que en el artículo 35, fracción VIII de la Constitución Mexicana, establece que se puede 

convocar a una consulta ciudadana por tres vías: por medio del Congreso de la Unión, por el Presidente de México, y por 
2 por ciento del padrón electoral. Dentro de la consulta pretenden preguntar a los ciudadanos si están de acuerdo con 

que se modifique los artículos 27 y 28 constitucionales. Cabe señalar que los 101 diputados federales que tiene el PRD 
son insuficientes para impedir la votación a favor de la reforma energética, pero podrían valerse de un recurso 

constitucional para evitar su aprobación. (Antonio Alcaraz, pagina 05) 

Síntesis-Preocupa al PT no alcanzar los 15 mil afiliados: La dificultad que presenta el Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena) para reunir a determinado número de afiliados, enciende los focos rojos en el Partido del Trabajo, así 

lo aseguró el dirigente estatal de ese instituto político, Santiago Tello Pérez, quien aseguró que por mandato del IFE 
deben contar con 15 mil afiliados a más tardar el año siguiente. Tello Pérez aseguró que dicho dilema se da debido a la 

desconfianza de la población hacia los partidos políticos, teniendo como referentes los bajos resultados de las autoridades 

que emanan de algunos institutos políticos, lo que se ha reflejado en organismos como Morena. Por lo anterior, indicó 
que una de las prioridades de su partido, es cumplir con las recomendaciones del Instituto Federal Electoral respecto al 

número de afiliados. 'Por eso, en estos momentos  nuestro  principal objetivo es la afiliación, porque así como está 
Morena en su proceso, nosotros también estamos en ello por órdenes del IFE, de que a nivel nacional debemos tener 

como mínimo el 0.29 por ciento del listado electoral, que son al menos 15 mil personas con credencia del PT en el 
estado'. De acuerdo con Santiago Tello, a inicios del año en curso su número de afiliados era de alrededor de 10 mil 

personas en todo el estado, pero ante el cambio de formato del IFE, han tenido que reforzar sus acciones de su campaña 

de afiliación y refrendo en la cual aseguró que la meta es rebasar las cifra de militantes requeridas por el organismo 
electoral federal. 'De acuerdo con el nuevo formato del IFE tenemos igual para el 2014 que tener por lo menos 15 mil 

afiliados a nuestras filas y es por eso nuestra meta de llegar de aquí a diciembre del año en curso a diez mil, y ya nada 
más para el siguiente año los otros cinco mil, para cumplir con el requisito, pero nuestro objetivo es de llevar a por lo 

menos 20 mil militantes'. Finalmente manifestó que la situación de apatía que se ha visto por parte de los diferentes 

sectores de la población hacia la política en  general, en casos como el de Morena que no logró reunir a por lo menos 
tres mil seguidores, los obliga como partido de izquierda a reforzar las medidas para seguir vigentes como instituto 

político con registro nacional y en el estado. (Jaime Arenalde, pagina 03) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

Síntesis-Inicia campaña anual de credencialización: Como parte de las actividades del Instituto Federal Electoral 

(IFE) en el estado, las acciones de los integrantes del organismo están enfocadas en las actividades de la campaña anual 

intensa de credencialización y lo relacionado a la redistritación; aseguró el vocal ejecutivo de la junta local del IFE en la 
entidad, José Luís Ashane Bulos.  El funcionario electoral refirió al respecto que al igual que toda instancia de este tipo, la 

labor es permanente por lo que en su caso actualmente y con el mes en curso se dio inició a la campaña intensa de 
credencialización que comprende del primero de octubre al 15 de enero, además de que en esta ocasión lo que se 

pretende es que se concrete el cambio de credenciales con terminación 09 y 12. 'Lo que estamos haciendo dentro de 
esta campaña, es invitar a la población para que cambie su credencial con terminaciones 09 y 12 ya que de entrada no 

podrán votar en los siguientes comicios federales, además de que perderán vigencia a partir del primer día de enero del 

año que entra y por lo tanto ya no tendrá validez como identificación oficial para los trámites oficiales'. (Jaime 
Arenalde, pagina 03) 
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P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Ya recibió Hidalgo 63 mpd del Fonden: Hidalgo recibió los primeros 63 millones 700 mil pesos del Fondo 
Nacional de Desastres Naturales (Fonden) para atender de forma emergente las zonas afectadas por el huracán Ingrid, 

evitar mayores daños y proteger a la población, informó la Presidencia de la República. Del recurso, 19 millones 600 mil 
pesos serán empleados para resarcir los daños ocasionados en la infraestructura hidráulica, como redes de drenaje y 

agua potable. Mientras que otros 44 millones 100 mil pesos fueron destinados para reconstruir infraestructura carretera, 

la de mayor prioridad, ya que la estimación total para este rubro, de acuerdo con la Secretaría de Obras Públicas y 
Ordenamiento Territorial, es de mil 40 millones de pesos. Las secretarías de Gobernación (Segob) y de Hacienda (SHCP) 

lanzaron hoy el sitio web RECONSTRUCCIÓNMX, con la idea de transparentar el uso y destino de los recursos para la 
atención de los desastres naturales. Según la información publicada en el portal, a la fecha el gobierno ha desembolsado 

907.8 millones de pesos de los 12 mil 507 millones con que cuenta el Fondo Nacional de Desastres (Fonden) para ayudar 
a las poblaciones afectadas por los meteoros Ingrid y Manuel. Además, detalla que con los recursos erogados, 876 mil 

152 personas han recibido apoyo directo “a través de la provisión de insumos”. En la sección donde se desglosa el total 

erogado para insumos se proporciona una cifra de 981 millones gastados en total y no 907.8 como se indica antes. De 
ese monto, se señala que 461 millones han sido para la compra de medicamentos, 195 millones para cobijas, colchonetas 

e impermeables; 129 millones para despensas, y 125 millones para “otros” insumos. En esta sección hay un diagrama 
dinámico y un mapa por estados que permite saber cuánto se ha erogado por entidad. Por ejemplo, Guerrero, el más 

azotado por las lluvias, ha recibido 384 millones de pesos en total, 194 millones en medicamentos, 95 millones en 

cobijas, colchonetas e impermeables y 63 millones en despensas. En cuanto a las acciones de gobierno para atender la 
emergencia e iniciar las labores de reconstrucción, el portal señala que desde el pasado 12 de septiembre, tres días antes 

del embate de Manuel en Acapulco, la Segob ha emitido 29 declaratorias de desastre natural que abarcan 527 municipios 
de 19 estados del país. Asimismo refiere que a la fecha se han instalado 27 Comités de Evaluación de daños, que se 

encargan de estimar y analizar el costo de los daños, y faltan por instalarse dos. El sitio detalla también el monto de los 
apoyos parciales inmediatos autorizados por sector a Guerrero, Oaxaca, Veracruz, Colima, Tamaulipas e Hidalgo. De 

estos recursos, Guerrero ha recibido 507.8 millones de pesos para el sector hidráulico, 548.3 millones para el carretero, 

31.6 millones para el urbano, 37.5 millones para vivienda, 297.3 millones para el sector educativo y 47 millones para 
medio ambiente. Oaxaca sólo ha recibido 3.7 millones para el sector hidráulico, según el portal; Veracruz 9.9 millones 

para el sector hidráulico y 10.3 millones para el carretero; Colima, 1.4 millones para sector hidráulico y 0.8 millones para 
el carretero; Tamaulipas sólo ha recibido 3.5 millones para el sector carretero. El sitio explica que el Fondo Nacional de 

Desastres (Fonden) financia los recursos necesarios para la reconstrucción de hasta 100% de infraestructura pública 

federal y el 50 por ciento de la infraestructura estatal en los sectores carretero, hidráulico, pesquero y acuícola, forestal y 
de viveros, naval, vivienda e infraestructura urbana, eléctrico, educativo, monumentos históricos, artísticos y 

arqueológicos; salud, residuos sólidos y zonas costeras y áreas naturales protegidas por el gobierno del estado. Claves. 
Prevención de salud. Jorge Islas Fuentes, anunció que el ISSSTE participa en la campaña estatal de promoción y 

prevención de salud para contener brotes epidemiológicos de cólera y dengue. Mencionó que además del programa para 

otorgar créditos personales a los derechohabientes damnificados de hasta 30 mil pesos en las zonas afectadas. Informó 
que se otorga atención médica a toda la población que la solicite en las clínicas y hospitales pertenecientes a este 

instituto, no solo a derechohabientes. Se amplió el plazo para el pase de vigencia de derechos de jubilados y pensionados 
hasta el 31 de diciembre, además del apoyo de FOVISSSTE. También en remodelación y rehabilitación de las viviendas 

financiadas por el organismo en las zonas afectadas. Reglas transparencia Fonden. El sitio incluye además las cinco 
reglas de transparencia del Fonden: La primera señala que la evaluación técnica de los daños a la infraestructura pública 

queda a cargo de las dependencias relacionadas con cada uno de los sectores afectados y de manera coordinada con las 

diferentes secretarías de los gobiernos estatales. El siguiente punto es presupuesto fijo y se refiere a que una vez 
determinado el costo de reconstrucción de una obra determinada y autorizado por el Comité del FONDEN, no puede ser 

modificado bajo ninguna circunstancia. “Con ello, se garantiza el uso eficiente de los recursos públicos”, señala el sitio. 
Sigue suficiencia financiera que garantiza los recursos para las obras de reconstrucción. Sin embargo debido a que estas 

tardan varios meses “y frecuentemente más de un año”, los recursos se autorizan de una sola vez y se suministran de 

manera gradual a lo largo del período de ejecución. La cuarta regla es el manejo de los recursos del Fonden que a 
diferencia de otros fondos, nunca entregan a las dependencias federales o a los gobiernos estatales. Los recursos del 

Fonden, se afirma, son administrados en un fideicomiso que administra Banobras. (Juan José Fernández, pagina 08) 
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P L A N O       M U N I C I P A L 

Milenio-DIFH lleva más de 200 toneladas de víveres recaudados: La presidenta del DIF Hidalgo, Guadalupe 
Romero de Olvera, informó que la institución de asistencia social ha recaudado más de 200 toneladas para los 

damnificados de los huracanes Ingrid y Manuel, esto luego de que el fin de semana se sumaron otras 25 toneladas. “Las 
despensas recibidas serán trasladadas a las localidades hidalguenses afectadas por el paso del huracán. Reconozco la 

solidaridad de la sociedad civil en cada una de sus aportaciones, en la respuesta que se traduce en más de 200 toneladas 

recaudadas”, mencionó Romero de Olvera. Son 31 municipios los que fueron catalogados como zona de desastre, lugares 
donde la gente necesita alimentos no perecederos, y artículos de limpieza, por lo cual el centro de acopio seguirá abierto 

con un cambio de horario a partir de este lunes: de 8:00 a 16:30 horas entre semana. “A nivel nacional hemos tenido 
respuesta, como el caso de DIF Nacional, además de otras entidades como Tlaxcala, Aguascalientes, Jalisco; quienes se 

han sumado a la donación de víveres”, dijo la presidenta del Sistema DIF Hidalgo sobre el apoyo que han tenido no sólo 
de Hidalgo, sino de otros lados. De instituciones estatales recibieron donaciones tanto de legisladores, delegados de las 

secretarías federales, sistemas DIF municipales, entre otras, pero la respuesta más importante ha sido de la población en 

general que de a poco llenó las bodegas para los damnificados. “(Los alimentos) hasta la fecha han sido una de las 
necesidades básicas cubiertas, gracias al apoyo de la sociedad, organismos civiles y todos los grupos que se han sumado 

a esta causa noble”, informó el DIF estatal. (Redacción, pagina 09) 

Crónica-Registra feria más de 150 mil asistentes en primera semana: Hasta este fin de semana unos 150 mil 
visitantes acudieron ya a la Feria San Francisco Pachuca Hidalgo 2013, lo que representa una cifra 10 por ciento mayor 

respecto a la primera semana de actividades de la edición del año pasado. Así lo dio a conocer la directora general de la 
Operadora de Eventos, Oralia Vega, quien en conferencia de prensa para presentar el reto “Besando un auto”, del que 

participarán 60 estudiantes hidalguenses, puntualizó que durante los días de inicio de la feria hubo muy buena repuesta. 
Además consideró que las condiciones de vialidad para acceder al recinto ferial por el acceso habilitado en el bulevar 

Felipe Ángeles ayuda mucho a agilizar la llegada de visitantes, quienes están en excelentes condiciones al interior de las 

instalaciones. “Es importante dar un buen servicio y con la hospitalidad que caracteriza a los hidalguenses”, expresó la 
funcionaria al  resaltar que existen medidas de seguridad con el apoyo de elementos públicos y privados, así como 

acciones para evitar altercados por el consumo excesivo de bebidas alcohólicas. Refirió que ya fueron abiertos los dos 
espectáculos más importantes de la feria, así como el Teatro del Pueblo, lo que permite convocar a una gran cantidad de 

personas tanto del estado como fuera del mismo para disfrutar de las  diversas actividades. En este sentido consideró 

que la respuesta de la gente ha sido aceptable e incluso el palenque se mantiene con llenos totales, lo que hace pensar 
que las cifras de paseante serán favorables a lo largo del evento que todavía durará tres semanas más. Vega Ortiz resaltó 

que el lema de esta feria es “Ánimo, vamos a divertirnos”, por lo que siempre convoca a todos para que disfruten de los 
distintos atractivos del evento anual que presenta pabellones diversos, actividades para toda la familia y espectáculos. 

Respecto a las medidas de seguridad en materia sanitaria, la funcionaria refirió que a la feria asiste mucha gente 
proveniente de la huasteca hidalguense, por lo que hay limpieza e higiene en las instalaciones y las personas para evitar 

daños a la salud o posibles contagios de enfermedades. Una de las medidas más importantes es la distribución de líquido 

antibacterial entre los asistentes al recinto ferial en la capital del estado. (Sara Elizondo, pagina 11) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que de plano en el Centro INAH de Pachuca decidieron cerrar las puertas para disfrutar de la tradicional Feria de 
San Francisco por las festividades del santo patrono de la iglesia católica en la capital del estado y dejaron sin ver a 

cientos de ciudadanos presentaciones como la del mural “El maguey: mito y realidad”, realizado en 1964 por el 
artista plástico Leopoldo Méndez y que será expuesta hasta el día martes por disposiciones de la gerencia estatal 

del INAH. ¿Y así quieren que la ciudadanía se acerque a la cultura? 

:Que no importó que los jugadores del Pachuca pagaran la taquilla del Estadio Hidalgo, pues los aficionados no 

llenaron el inmueble del gobierno del estado que rentan los Tuzos del Pachuca y en donde ayer empataron ante el 
Veracruz. Dicen que la afición está más que desencantada a causa de la mala temporada de los hidalguenses en el 

torneo nacional del balompié azteca y más aún, están molestos con su actitud egoísta en donde no reconocen sus errores 
y ni siquiera se detienen ante la porra para saludar, ni firmar autógrafos. 

:Que el tema de los maestros y la reforma educativa sobre todo aquellos que simpatizan con la Coordinadora 
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Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), parece que aún no desaparece en la entidad pues en la región 

de Francisco I. Madero la sección 05 pide a todos los profesores que se amparen contra la nueva ley educativa; en 

tanto, en Pachuca se está convocando en redes sociales a una nueva movilización para el miércoles en la tarde desde a 
Normal Superior de Maestros, para demostrar su inconformidad ante las leyes nacionales en la materia. 

:Que en la región Tula y Tepeji se dice que de poco o nada cuenta que Hidalgo pertenezca a la Comisión Ambiental 

de la Megalópolis pues entre autoridades y empresas asentadas se platica de planes de expansión y de mayor apertura 

en permisos y licencias sin importar las normas ambientales y como ejemplo está ATC en Atitalaquia que además de 
no ser castigada por la explosión de abril pasado, ya piensan en reabrir la planta en el parque industrial de la zona. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“El cáncer de mama es el tipo más frecuente en la mujer, le sigue el de colon, pulmón y útero, pero toda la gente quiere 

entrar a la prevención, las señoras se organizan, se va a correr, pero cuando las mujeres se encuentran la “bola” no 

saben qué hacer” 
Juan Carlos Salinas García 

JEFE DEL ÁREA DE ONCOLOGÍA EN LA UAEH 
 

“Las despensas recibidas serán trasladadas a las localidades hidalguenses afectadas por el paso del huracán. Reconozco 

la solidaridad de la sociedad civil en cada una de sus aportaciones, en la respuesta que se traduce en más de 200 
toneladas recaudadas” 

Guadalupe Romero de Olvera 
PRESIDENTA DEL DIF ESTATAL 

 
“Con motivo de la actual temporada climatológica que genera una importante presencia de lluvias en la entidad, el 

Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) Hidalgo ha intensificado las acciones de control físico del mosco transmisor 

del dengue” 
Ana María Tavarez Jiménez 

SUBSECRETARIA DE SALUD EN HIDALGO 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Gracias a la buena promoción y desempeño de responsables en la Feria San Francisco Pachuca Hidalgo 2013 ya pueden 
notarse los resultados favorables respecto al mismo periodo del año pasado, pues es evidente que una mayor cantidad 

de asistentes decidieron visitar en su primera semana el festejo anual en la capital hidalguense, lo que sin duda 

representa un importante ingreso a las arcas estatales y al comercio que ahí expone una extensa gama de productos 
locales y de distintas regiones. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Erika Saab: A la par del trabajo desempeñado como titular de la Oficina de Atención al Hidalguense en el Estado 
y el Extranjero, Saab Lara dedicó las últimas semanas al acopio de víveres para respaldar a los afectados por las lluvias 

que azotaron la entidad, lo que demuestra que permanece muy atenta de su gente también por su puesto al interior del 
territorio estatal. 

Abajo-Alejandro Hernández: Al dirigente de la UNTA en Hidalgo hay situaciones que se le van de las manos, debido 
al poco control que tiene ya sobre sus supuestos agremiados en regiones tan conflictivas como el Valle del Mezquital y 

particularmente en Ixmiquilpan, donde con el membrete de este organismo los militantes se apropiaron de un terreno 
para edificar sus instalaciones. Pero Hernández Ballina, como siempre, no pone orden. 

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PONENTE 

Acudirá este lunes el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera, al Segundo Seminario Internacional 

“Repensar la Metrópoli” donde participará como uno de los ponentes invitados por los organizadores del 
foro, acto a realizarse en la rectoría general de la Universidad Autónoma Metropolitana en la ciudad de 

México. 

VIVALES 

Los grillitos se quejan de choferes de taxi en Pachuca, pues acusaron que mantienen su postura de 

aprovecharse de los usuarios, pues siguen haciendo de las suyas y elevando tarifas a quienes solicitan el 
servicio a las afueras de las instalaciones de la feria. Los afectados manifiestan que mientras la cuota 

mínima de pasaje es de 25 pesos, los presentes días en este sitio alcanza los 35 pesos, además que por las 

noches el precio aumenta todavía más. Estimaron necesaria la intervención de las autoridades para frenar los 
abusos que año con año cometen los trabajadores del volante. 

ASTUCIAS 

Expusieron los grillitos que la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) en Ixmiquilpan dio un salto 
importante en materia de infraestructura para su organización, pues además de rehabilitar sus 

instalaciones, construyeron un segundo piso. No está mal que una organización progrese, pero sí que 
edifique sobre un terreno que no le pertenece, pues resulta que estos predios e inmuebles pertenecen al 

municipio; sin embargo, la UNTA se adueñó de dicho espacio, como también lo hicieran otras organizaciones en el 

municipio. 

CONTRARIEDADES 

Quienes manifestaron su inconformidad con integrantes de la asamblea de Pachuca fueron grupos de 

ciclistas al afirmar que mientras existen regidores que fomentan el uso de bicicletas, los abusos en contra 
de quienes circulan por este medio siguen a la orden del día. Lo anterior en virtud que la mañana de este 

sábado una pareja de personas que circulaban en la ciclovía del bulevar San Javier fue hostigada por 
conductores. Ante estos hechos solicitaron castigar de manera inmediata a quien agreda a usuarios de las ciclovías. 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Autopista del Sol, sin remedio: La falta de planeación y el bajo presupuesto convirtieron a 

la Autopista del Sol en “un barril sin fondo”, en cuanto a inyección de recursos para su rehabilitación, pues difícilmente 
podrán corregirse los errores cometidos en el trazo inicial de la vía, coinciden especialistas. Felipe Leal, ex director de la 

Facultad de Arquitectura de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), considera que la obra no 

tiene remedio, pues aunque se hicieron nuevos túneles para evitar los derrumbes, cada año en temporada de lluvias se 
presentan estos problemas y “seguirá pasando porque tendrían que mover millones de metros cúbicos de tierra para 

crear el ángulo de reposo que necesita”. La obra comenzó a construirse el 30 de agosto de 1989, con una inversión inicial 
de mil 700 millones de pesos. Se concluyó en 1993 e inauguró por el entonces presidente de México, Carlos Salinas de 

Gortari; el gobernador de Guerrero, José Francisco Ruiz Massieu, y Emilio Gamboa Patrón, secretario de 

Comunicaciones y Transportes. Sin embargo, cuatro años después comenzó la historia de reparaciones, cuando el 
Fideicomiso de Apoyo para el Rescate de las Autopistas de Cuota tuvo que invertir en la reparación. En los últimos 

cinco años, de acuerdo con cifras oficiales, el gobierno federal ha gastado más de 5 mil millones de pesos con el fin de 
rehabilitarla. El 25 de septiembre pasado, el director general deIngenieros Civiles Asociados (ICA), Alonso Quintana, 

reconoció que en la construcción de la Autopista del Sol faltó planeación y consideró que la reconstrucción costará entre 
mil y 2 mil millones de pesos, aunque aún no existe una valoración oficial. “Se hizo lo mejor que se pudo”. Explicó 
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que “ICA participó junto con un consorcio en la carretera hace 20 años, más que errores había un tema de cierto 

presupuesto, de un programa de obra que se tenía que seguir y se hizo lo mejor que se pudo con los escasos recursos y 

el poco tiempo con el que contaba”. En diciembre de 2008, EL UNIVERSAL dio conocer que el líder del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de Caminos y Puentes Federales y Servicios Conexos (Sntcapufe), Martín Curiel, 

afirmaba que había de origen un mal trazo de la autopista y de su trayectoria, por fallas geográficas que provocan 
derrumbes y asentamientos de tierra. Él aseguraba que para mitigar las irregularidades se realizaron trabajos de 

mantenimiento, los cuales se han visto rebasados por el peso natural de la tierra. Como alternativa se construían túneles 

para evitar la afectación vehicular en tanto que las fallas geográficas se estabilizaban con concreto armado. Felipe Leal 
opina que “la mayor parte de las zonas críticas que atraviesa la carretera en Guerrero son conformadas por arcilla 

volcánica y el suelo es de poca compresión; por eso, cuando llueve, la carpeta asfáltica se disuelve y lo que está por 
debajo se reblandece, en época de secas es una magnífica carretera, el problema es cuando llega el agua”. El diseño 

apropiado, agrega, hubiera sido hacer cortes “en un ángulo de reposo” para evitar derrumbes, pero no se realizaron por 
el aumento en el costo y porque se buscaba que estuviera operando en el menor tiempo posible. Dice que “en época de 

lluvia hay deslaves y la naturaleza hace lo que no se pudo hacer por razones de presupuesto y de tiempo, porque así 

hubiera sido infinitamente más cara”. La construcción. El 29 de julio de 1993 el Grupo Mexicano de 
Desarrollo (GMD), encargado de construir la autopista México Cuernavaca y los proyectos de Punta Diamante, 

publicó en los principales diarios nacionales un desplegado felicitando al “pueblo de México” por la nueva carretera. 
Carlos Salinas de Gortari fue el primero en recorrer los 188 kilómetros de entonces, en menos de tres horas, en su 

camioneta blanca. La llamada Autopista del Sol era la promesa de un nuevo turismo para Acapulco, para que entonces 

pudiera competir con destinos como los del Caribe y Mar de Cortés. La carretera buscaba que el puerto recuperara su 
brillo y su papel internacional, pero de acuerdo con al investigador Max Arturo López —ahora subsecretario de Educación 

de Guerrero— sólo incrementó el turismo de “fin de semana”. Se convirtió en la playa del Distrito Federal. Y la carretera, 
donde también participaron la empresa ICA y Tribasa (hoy Pinfra), ayudó a que así fuera. La promesa de convertirla en el 

destino turístico internacional se cumplió a medias. Frente al temporal. Las lluvias causadas por los 
ciclones Ingrid y Manuel, que hacía 100 años no se veían según la Comisión Nacional del Agua (Conagua), 

intensificaron los deslaves. El arquitecto José Luis Gutiérrez Brezmez, de la Universidad Iberoamericana, coincide en que 

las fallas en el diseño original ocasionarán un mayor costo en el largo plazo; además asegura que no estaba preparada 
para un escenario de la magnitud que se registró por las tormentas del mes pasado. Detalla que “el volumen de agua en 

tiempo muy corto está por encima de los supuestos de seguridad, a partir de esto habría que subir el umbral de riesgo y 
pensar en peores condiciones, lo mismo que se hace cuando pasan fenómenos sísmicos”. El especialista asegura que se 

tendría que llevar a cabo un estudio exhaustivo de las modificaciones que deberían para adaptarse a fenómenos 

climáticos extremos. Fallas estructurales. Alejandro García Lara, investigador del Tecnológico de Monterrey, explica 
que el problema se encuentra desde la estructura de la carretera y en el diseño. Para él “los problemas se destaparon 

con esta cantidad de agua, en el diseño de la construcción”. Explica que a lo largo del trayecto se tienen que realizar 
estudios de rocas y de suelo, además de un proyecto para hacer de cortes de terreno:”El suelo se convierte aquí en una 

especie de organismo vivo y reacciona de diferentes maneras, por eso se tienen que llevar a cabo revisiones 

preliminares, que —por razones de presupuesto— no se hicieron”. (Mariana León, primera plana) 

La Jornada-Presidencia rechaza hacer consulta en reforma energética: Erwin Lino Zárate, secretario particular 

de Enrique Peña Nieto, respondió ayer al documento que presentó el Movimiento Regeneración Nacional (Morena) a la 
Presidencia de la República, mediante el cual solicitó la realización de una consulta al pueblo de México antes de que sea 

discutida y, en su caso, aprobada por las cámaras del Congreso la propuesta energética del Ejecutivo federal, así como 

modificar la iniciativa de Ley de Ingresos para eliminar los incrementos en los impuestos. En carta dirigida a José Agustín 
Ortiz Pinchetti, Bertha Elena Luján Uranga y Octavio Romero Oropeza, el secretario particular de Peña Nieto manifestó: 

Hago referencia al escrito de fecha 23 de septiembre pasado, dirigido al Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, con 
fundamento en los artículos 8 de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal y 13, fracción V, del reglamento de 

la Oficina de la Presidencia de la República. Al respecto, me permito señalar lo siguiente: La propuesta de reforma 

energética que presentó el gobierno de la República garantiza en todo momento la estricta rectoría del Estado mexicano 
y la propiedad de la nación sobre los hidrocarburos. Asimismo, permitirá al país aprovechar sus abundantes recursos 

energéticos facultando al Estado, cuando así convenga al interés del país, contratar al sector privado para aprovechar su 
tecnología y conocimiento, así como para promover la inversión. De esa manera, se incrementará la producción de 

hidrocaburos y se logrará reducir los precios de la luz y del gas para las empresas y los hogares mexicanos, haciendo del 
sector energético una palanca del desarrollo nacional, promotora de cientos de miles de nuevos empleos. Actualmente, 

esta iniciativa se encuentra en el Senado de la República. Bajo la división de poderes que marca la Constitución y que 

impera en el México democrático de hoy, no corresponde al Poder Ejecutivo señalar o sugerir la forma en que debe 
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proceder el Congreso de la Unión, o alguna de sus cámaras. El Senado de la República y la Cámara de Diputados, 

constituidos democráticamente a través del voto de los mexicanos, tienen la soberanía para determinar de manera 

autónoma e independiente el destino de las iniciativas propuestas por el Presidente de la República. De igual forma, el 
Ejecutivo federal sometió a la consideración de la Cámara de Diputados la iniciativa de Ley de Ingresos y de decreto de 

Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2014, en los términos y dentro del plazo que establece la 
Constitución. Por ende, corresponde a dicho órgano legislativo el análisis, discusión y aprobación de los instrumentos 

referidos. (Redacción, primera plana) 

Excélsior-Aplazan tema petrolero en debate fiscal; nuevo régimen para Pemex: El gobierno federal anunció a 
la oposición estar dispuesto a posponer la propuesta sobre el nuevo régimen fiscal para Petróleos Mexicanos (Pemex), 

contenida en la iniciativa de reforma hacendaria que fue presentada el pasado 7 de septiembre. De acuerdo con 
legisladores de PRD y PRI, el planteamiento fue expuesto por Hacienda en el marco de las negociaciones que tienen con 

el Congreso. La discusión tributaria correspondiente a Pemex quedaría pospuesta hasta finales del año, una vez que se 

aborde todo lo correspondiente a la reforma energética. La paraestatal da al presupuesto federal cerca de 40% de los 
ingresos, a través de sus aportaciones fiscales. La propuesta gubernamental que ahora quedaría fuera buscaba reducir 

paulatinamente esa carga. Las fuentes consultadas dijeron que el gobierno también está dispuesto a posponer las 
modificaciones a la Ley de Hidrocarburos, que buscaban la aplicación de los contratos de utilidad compartida, entre otros 

puntos. Alistan reforma sin cambios en Pemex. A 15 días de que se cumpla el plazo en la Cámara de Diputados para 

aprobar la reforma hacendaria (20 de octubre), el gobierno federal comunicó a la oposición su disposición de retirar la 
propuesta ahí contenida de un nuevo régimen fiscal para Petróleos Mexicanos. Legisladores del PRD y del PRI 

adelantaron a Excélsior que, en el marco de las negociaciones con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), 
se planteó este sábado que la discusión tributaria correspondiente a la paraestatal quedaría pospuesta hasta finales del 

año, una vez que aborde todo lo correspondiente a la reforma energética. El gobierno también se dijo dispuesto a frenar 
las modificaciones a la Ley de Hidrocarburos destinadas a establecer un nuevo marco jurídico para los contratos 

compartidos. De prosperar esa oferta de la Secretaría de Hacienda, el PRD habría conseguido quitar o retardar de las 

negociaciones las propuestas que considera vinculadas a una eventual privatización de Pemex. La semana pasada el PRD 
advirtió que rechazaría la modificación del régimen fiscal para Pemex previsto en el proyecto gubernamental de reforma 

fiscal. Los diputados federales Aleida Alavez Ruiz y Luis Espinosa Cházaro argumentaron el jueves que cambiar la 
situación hacendaria de la empresa violentaría el debate sobre su modernización. “Es una de las discusiones que ahorita 

nos preocupan más porque, obviamente, sí sería transgresor de la misma Constitución el avalar un cambio en el régimen 

fiscal sin antes haber discutido la reforma energética”, alegó Alavez Ruiz hace tres días. Pero ayer, de acuerdo con las 
fuentes, el gobierno federal informó su decisión de dejar para después el análisis de una modificación fiscal al régimen de 

Pemex. El domingo 7 de septiembre, el secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso, entregó a la Cámara de Diputados 
la propuesta fiscal junto con el paquete económico para 2014. El funcionario señaló hace un mes que el gobierno se 

había propuesto impulsar un nuevo régimen fiscal para Petróleos Mexicanos con el objetivo de que “el gobierno trate a 

ésta como empresa, con visión de largo plazo,  y no como una secretaría de Estado”. Pemex aporta al presupuesto 
federal cerca de 40% de los ingresos, por medio de sus aportaciones fiscales. La propuesta gubernamental, que ahora 

quedaría fuera, buscaba reducir paulatinamente esa carga.  Los cambios entrarían en vigor hasta 2015. “El nuevo 
régimen fiscal se introducirá de manera gradual, siendo aplicable a todos los nuevos desarrollos y existiendo la opción de 

migrar para los desarrollos existentes. Por lo tanto, esta medida no tendrá un efecto sobre los ingresos públicos durante 
2014, año durante el cual se completará la migración”, se detalló en la propuesta que ahora se modificaría. El nuevo 

régimen buscaba, además, la aplicación de los contratos de utilidad compartida, en caso de aprobarse la reforma 

energética. La iniciativa hacendaria preveía que la paraestatal tributaría bajo un régimen fiscal similar al de sus pares 
internacionales, enfocándose más en el cobro del Impuesto Sobre la Renta (ISR), que es un gravamen directo sobre la 

ganancia obtenida, es decir lo que se paga por la diferencia entre el ingreso y las deducciones autorizadas obtenidas en 
el ejercicio fiscal. Se consideraba además una nueva estructura tributaria para que la paraestatal dejara de pagar el 

actual Derecho Ordinario sobre los Hidrocarburos (DOH) con una tasa de 71.5%, y pasara a una regalía más baja. De 

acuerdo con las fuentes, tanto el PRD como el PAN estarían de acuerdo con la decisión gubernamental de posponer el 
debate del cambio de régimen fiscal de Pemex. Queda pendiente sin embargo los términos en que habrá de modificarse 

la propuesta gubernamental de incrementar el IVA en colegiaturas, si bien ambas fuerzas opositoras y el PRI coinciden 
en suavizar la medida. Otro punto que podría cambiar es el IVA en ciudades fronterizas, después de que algunos 

diputados del PRI se sumaron esta semana al rechazo que sus pares del PAN impulsan. Que se transparente el gasto, 
pide Escobar. El diputado Arturo Escobar y Vega se pronunció por aprobar una reforma hacendaria que garantice 

transparencia de recursos y se informe a la ciudadanía del destino de los recursos que se conseguirían con las  nuevas 

imposiciones fiscales. Al asumir que este tipo de reformas no son populares,  planteó que México necesita aumentar su 
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capacidad recaudatoria, pues apenas reúne entre 9% y 11% del PIB. El coordinador de los diputados del Verde atribuyó 

esa reducida base de contribuyentes al hecho de que 6 de cada 10 trabajadores se encuentran en la informalidad, lo que 

provoca una fuerte evasión fiscal. “Requerimos recaudar más y recaudar mejor, y para ello necesitamos obtener recursos 
para dinamizar la economía e instaurar un sistema de seguridad social que ayude a reducir las grandes desigualdades 

sociales.” En tanto, la diputada Merilyn Gómez Pozos, de Movimiento Ciudadano, cuestionó que la iniciativa presidencial 
busque gravar con IVA el alimento de mascotas. Consideró que la propuesta sólo pretende dar recursos al Estado a costa 

de los dueños de los animales de compañía, sin ofrecer ningún tipo de atención o servicio público para estas especies. 

(Ivonne Melgar, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 

:Que la posibilidad de ver un acto conjunto de Morena y el PRD para protestar contra la reforma energética está cada 

vez más lejos. 

Y es que ni siquiera el prometido encuentro entre el secretario general del partido, Alejandro Sánchez Camacho, y el 

presidente del CEN de Morena, Martí Batres, ha podido concretarse, por lo que cada uno continúa con su logística. 

Por ello, hoy domingo no se verá a la cúpula perredista acompañando la movilización convocada por Andrés Manuel 

López Obrador. 

:Que después de que se vio obligada a comparecer ante diputados antes de las elecciones de este año para hablar sobre 
el escándalo de los delegados estatales de Sedesol, en su segunda presentación de este año en San Lázaro, Rosario 

Robles se blindó. 

Para el encuentro del próximo lunes logró un acuerdo para que los temas se limiten al desarrollo social, la Cruzada 

Nacional contra el Hambre y la nueva generación de la política social, sin que ningún legislador pueda aludir al escándalo 
ya superado de los delegados estatales… 

:Que pese a que el gobierno federal ha reiterado que la tragedia provocada por los huracanes Ingrid y Manuel no se 
debe “partidizar”, al gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, eso no le ha quedado claro. 

Dicen que el mandatario local se ha centrado en focalizar el problema en Acapulco y está dejando de lado la emergencia 
que se vive en Chilpancingo, a pesar de que en la capital del estado hay más de mil 500 familias sin un lugar para 

dormir. 

Aguirre estaría protegiendo al alcalde priista de Chilpancingo, Mario Moreno, lo que ha generado mucha molestia en el 

PRD. 

:Que, hablando de Guerrero, en el gobierno de Ángel Aguirre levantaron las cejas cuando el director de la 
Conagua, David Korenfeld, anunció que investigarán a los alcaldes de Acapulco de 1997 a 2012, para saber quién 

incurrió en negligencia en los permisos de construcción en zonas de riesgo. 

Entre los funcionarios estatales tan grande fue la sorpresa por la casi exculpación a Luis Walton, quien asumió su cargo 

como presidente municipal de Acapulco el 30 de septiembre de 2012, que ya se preguntan si será protegido de alguien. 

:Que la aparición de Guillermo Cosío Vidaurri en el acto por el 70 aniversario de la CNOP fue bien acogida por los 

miembros del sector popular del PRI, quienes hasta lo calificaron como “aquel joven escribano que relató los orígenes de 
la CNOP”. 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva: 

POR SI ALGO faltara al GDF, organizaciones civiles están preparando un documento que denuncia las agresiones que 
sufrieron defensores de derechos humanos durante la manifestación del 2 de octubre. El texto será entregado a 

miembros de la Code Interamericana de Derechos Humanos, que preside el juez peruano Diego García-Sayán. Ese 
organismo sesionará los días 8 y 9 de octubre en el Distrito Federal. Los activistas van parejo contra el presidente 

Enrique Peña Nieto y el jefe de gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, nos adelantan. El reporte 
estará firmado por la Red Nacional de Organismos Civiles de Derechos Humanos, el Centro de Derechos Humanos Miguel 

Agustín Pro Juárez y Artículo 19.  

CON LA REVERSA que metió el PRI a su negativa para crear el Instituto Nacional de Elecciones, el debate de la reforma 

política está prácticamente definido en el Senado para la próxima semana. Antes de que el líder priísta César Camacho 
Quiroz diera marcha atrás en su rechazo al INE, había muy pocas posibilidades de que el Pacto por México presentara 

una iniciativa político-electoral. Ahora el panorama puede ser distinto, nos dicen. Pero en la Cámara de Senadores existe 
una propuesta entregada por el panista Ernesto Cordero y el perredista Miguel Barbosa, amén de la que tiene la 

dirigencia nacional del PAN, que encabeza Gustavo Madero. El punto medular es si PRI, PAN y PRD le entran al INE, 

nos comentan.  

OTRO ASUNTO que causa mucho jaloneo en la Cámara de Senadores es el nombre del personaje que merezca la 
medalla "Belisario Domínguez". La bancada del PAN, a cargo de Jorge Luis Preciado, insiste en que el galardón debe 

ser en calidad de post mortem para el ex secretario de Educación Pública Alonso Lujambio Irazábal. La respuesta que 
envuelve el "no" redondo fue que Acción Nacional haga el favor de presentar una terna, nos dicen. El Senado está a 

cuatro semanas de que el jefe del Ejecutivo asista a esa ceremonia, en el viejo edificio de Xicoténcatl. Los días que 

vienen serán de mucho ajetreo para definir a quien le será entregada la presea, nos comentan. 

EL AJUSTE a la tarifa del Metro daba vueltas y vueltas al equipo del jefe de gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera. 
El titular del Metro, Joel Ortega, ha estado metido en los números desde hace algunos meses, con el dilema de subir el 

costo en uno o dos pesos y, en paralelo, incluir a la Iniciativa Privada en el sistema de alimentación eléctrica, en 
asociación estratégica con la administración local, nos dicen. El grupo compacto del Antiguo Palacio de Ayuntamiento 

define hoy por hoy el esquema que adoptará para mover el precio, como ocurre en otras urbes del mundo, que cobran 

por distancia o por la adquisición de bonos semanales o mensuales.  

EN MEDIO del vendaval de críticas contra los gobiernos federales, estatales y municipales por el flujo de alertas y la 
peligrosidad de los meteoros climáticos Manuel e Ingrid, la Comisión Nacional del Agua, que dirige David Korenfeld, 

decidió ofrecer cursos de capacitación sobre los servicios meteorológicos. La idea, nos dicen, es que los reportes sean 
comprendidos y bien interpretados, independientemente de las alertas que la Conagua envía de manera directa a los 

funcionarios de todos los niveles de gobierno. Hay que estar todos enterados para evitar que las lluvias sigan cobrando 

vidas en el territorio nacional, nos comentan. 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

QUE LA Secretaría de Gobernación, de Miguel Ángel Osorio Chong, le diera a la CNTE el carácter de interlocutor en 22 
entidades del país paró de pestañas a la dirigencia del SNTE, en donde interpretaron el hecho como un golpe político.  

LO CIERTO es que, más allá de la grilla, el gobierno federal está reconociendo una realidad: que las huestes que hasta 
principios de este año comandaba Elba Esther Gordillo han perdido su representatividad.  

EL HECHO es que la nomenclatura del sindicato que quedó en manos de Juan Díaz no ha podido, ni siquiera con sus cerca 

de 20 mil comisionados, representar —y mucho menos controlar— a los trabajadores de la educación, después de arios de 

enriquecerse con sus cuotas y frenar los cambios en el sector.  

ASÍ QUE, ante la descomposición interna del SNTE y la beligerancia de la CNTE, pareciera que la apuesta del gobierno es 
aplicar la clásica de Napoleón —el francés, desde luego, no el dirigente minero en Canadá—: "Divide y vencerás".  

ÉSA ES una posibilidad, aunque otra es que, en su apuro por terminar con el conflicto, el gobierno se haya cortado un brazo 
para alimentar a los lobos de la CNTE... sin tener muy claro qué hará después.  

YA SE VA viendo de qué lado masca la iguana en la negociación de la reforma fiscal por parte del PRI.  

EN GUADALAJARA, y en el marco del 70 aniversario de la CNOP, el dirigente nacional de los tricolores, César Camacho, se 
pronunció en contra de que se graven con el IVA las colegiaturas.  

LO CIERTO es que esa postura "independiente" a la reforma propuesta por Enrique Peña Nieto hace pensar que esa parte 
del proyecto fue incluida como un elemento desechable que sirviera como moneda de cambio con la oposición.  

PERO ahí no para la cosa, pues después de escuchar al gobernador de Jalisco, Aristóteles Sandoval, pareciera que algunos 

priistas se quieren posicionar como los adalides de la clase media.  

¿A POCO fue plan con maña? Es pregunta que da dos... ¡para recibir cinco! 

EL QUE se quedó con ganas de viajar a Singapur fue el titular de la Sagarpa, Enrique Martínez y Martínez. CUENTAN que el 
ex gobernador de Coahuila ya tenía la agenda limpia y hasta cita en el hangar presidencial para viajar a ese país asiático 

acompañando a su tocayo, Enrique Peña, cuando cambiaron los planes del Presidente.  

EL HECHO es que el funcionario ya no fue requerido para el viaje a Indonesia por lo que se quedó con la maleta hecha.  

Al' SERÁ pa' la otra.  

DESPUÉS de varias semanas en que el tema del espionaje gubernamental a través del programa Finfisher estuvo fuera del 

ojo público, el asunto podría reactivarse mañana.  

COMO parte del Foro Internacional Democracia Digital y Ciberactivismo, las organizaciones Propuesta Cívica y Contingente 

Mx presentarán los resultados de una investigación sobre el uso de dicha herramienta informática en México.  

Y NO ES por intrigar, pero cuentan por ahí que podrían salir al sol algunos trapitos de las épocas en las que la PGR estaba 

en manos de Marisela Morales.  

¿OTRA raya más para la tigresa? 

(Redacción, página 10) 
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CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 

 
 

 

 


